

**PRESS RELEASE**

---



**DJIBOUTI**

---

**STATEMENT BY**

**H. E. MR. MOHAMED SIAD DOUALEH  
AMBASSADOR, PERMANENT REPRESENTATIVE  
OF THE REPUBLIC OF DJIBOUTI TO THE UNITED NATIONS**

**BEFORE THE SIXTH COMMITTEE**

**MEASURES TO ELIMINATE INTERNATIONAL TERRORISM  
[ITEM 109]**

**WEDNESDAY 4 OCTOBER, 2017**

*Check against delivery*

**Monsieur le Président,**

Merci de me donner la parole.

Permettez-moi d'emblée de commencer mes propos par vous adresser à vous Monsieur le Président ainsi qu'aux membres du Bureau les félicitations de ma délégation pour votre élection afin de conduire les travaux de notre commission au cours de la 72<sup>e</sup> session.

Ma délégation souscrit pleinement aux déclarations faites par les représentants de l'Iran et de l'Algérie et l'Arabie Saoudite respectivement au nom du Mouvement des Non-alignés et du Groupe Africain et enfin au nom des Pays Membres de l'Organisation de la Coopération Islamique.

**Ma délégation, tient également à remercier le Secrétaire général pour le rapport A/71/111 ainsi que son additif au sein desquels sont présentés les efforts entrepris par l'Organisation des Nations Unies ainsi que les Etats membres pour lutter contre le terrorisme.**

**Monsieur le Président,**

Lors de la dernière revue en date de la stratégie antiterroriste mondiale, en 2016, l'une des principales recommandations en ayant résulté, consistait en une révision de l'architecture de lutte contre le terrorisme au sein du système des Nations Unies dans une optique de rationalisation et d'une plus grande efficacité.

Aussi, ma délégation tient à exprimé sa satisfaction quant à l'engagement du Secrétaire général des Nations Unies pour l'examen entrepris et se félicite de la création du Bureau pour le contre-terrorisme.

Permettez-moi également de saisir cette opportunité pour féliciter M. Vladimir Ivanovich Voronkov pour sa nomination à la tête de ce Bureau, en l'assurant du soutien plein et entier de ma délégation dans son importante entreprise.

**Monsieur le Président,**

Au cours de ces deux dernières décennies la préservation de la paix et la sécurité internationale s'est progressivement retrouvée confrontées à un enchevêtrement croissant des facteurs d'insécurité dit traditionnelles et non-traditionnelles.

Ces nouveaux dangers, trouvant leurs essences dans les idéologies extrémistes imposent que nous développions des réponses prenant en compte les causes hétérogènes participants à l'encrage idéologique et à la propagation des discours extrémistes.

A cet instant, ma délégation tient à souligner que les politiques allant être mise en œuvre devront avant tout reposer d'une part sur une mise en œuvre équilibrer des 4 piliers de la stratégie antiterroriste mondiale et d'autre part de veiller scrupuleusement à ces dernières ne puissent en aucun cas porter à confusion en associant l'extrémisme violent à une quelconque religion, race, culture ou encore société.

**Monsieur le Président,**

La région de l'Afrique de l'Est à laquelle appartient mon pays, a été l'une des premières, dès les années 90, à subir les assauts idéologiques et les attentats perpétrés par les Groupes extrémistes et terroristes tels que Al-Qaïda et Al-Shabab ayant fait allégeance au groupe EIL.

Durant plusieurs années, les populations de la Corne de l'Afrique ont résisté à la pénétration de ces idéologies et de ces groupes. Cependant en raison d'une pression continue, notre sous-région est malheureusement devenue l'un des épicycles du continent où sévissent ces groupes terroristes et extrémistes.

Aussi, sur la base des nombreuses et sanglantes expériences acquises au fil des années, les Etats membres de l'IGAD ont su développer une résilience face à ce fléau ce qui leur a permis d'entamer une réflexion ayant débouché en Février 2017 sur l'adoption d'un plan d'action concret en ce qui concerne les actions communes à mener.

C'est donc dans cette perspective que la République de Djibouti accueille depuis le Mois de Mars de cette année le Centre d'excellence de lutte contre l'extrémisme violent des pays de l'IGAD, premier du Genre sur le Continent regroupant en son sein 9 Etats.

Ce centre, constituera la première plateforme commune qui soutiendra le renforcement de la coordination régionale, la production d'analyses et enfin à l'élaboration d'un contre discours commun visant à contrecarrer la rhétorique extrémiste véhiculée à travers les réseaux sociaux.

Bien que nous puissions nous réjouir de l'opérationnalisation du centre, il est important que les partenaires de l'IGAD, à savoir tant les partenaires bilatéraux que les Agences des Nations unies puissent apporter le soutien nécessaire, notamment financier pour rendre les activités du Centre pérennes.

Il convient de mettre en exergue que la vision de ce centre s'inscrit dans la droite lignée des actions conduites particulièrement à Djibouti depuis ces 10 dernières années.

En effet, en tant que tête de pont de l'action internationale visant à soutenir tant la reconstruction de l'Etat somalien qu'à lutter contre la piraterie dans le Golf d'Aden, la

République de Djibouti avait rapidement pris la mesure du rôle funeste des groupements prônant des idéologies extrémistes.

Aussi dès 2014, à l'initiative du Président Ismail Omar Guelleh, Djibouti avait adopté une démarche avant-gardiste en organisant des assises avec les principaux leaders religieux de la région. Il convient de rappeler que les conclusions de ces dernières assises avaient déjà clairement souligné l'importance de l'identification des outils méthodologiques pour combattre l'embrigadement idéologique à laquelle risque d'être soumis les franges les plus vulnérables de nos sociétés tant d'un point de vue intellectuel que sociale.

En outre, au niveau national, la stratégie djiboutienne de lutte contre l'extrémisme violent repose sur triptyque comprenant d'une part un dialogue théologique, d'autre part une implication volontariste des jeunes dans l'action publique et enfin au respect et à la promotion des libertés individuelles et collectives.

Enfin, pour conclure, c'est forte de ses convictions dans une culture de paix et afin de faire triompher les valeurs et idéaux de compréhension mutuelle que la République de Djibouti à en Juillet 2017 formellement rejoint la Coalition internationale visant à défaire le Groupe terroriste de l'Etat Islamique et du Levant.

Je vous remercie de votre attention